

Communication de M. MILLE

M. MILLE : Monsieur le Maire, c'est en tant que doyen de cette assemblée, au nom du groupe majoritaire et de l'intergroupe de l'opposition, que je m'adresse à vous. Nous avons voulu ensemble vous rendre cet hommage solennel au terme de ce quatrième mandat. Nous voulons vous dire un grand merci pour ce mandat bien sûr mais aussi pour ces vingt-quatre années passées à la tête de cette belle Ville de Besançon. Grâce à votre expérience acquise au Russey d'abord puis dans la haute assemblée à Paris ensuite, vous avez su présider nos Conseils Municipaux avec l'autorité et la compétence qui sied à ce genre d'assemblée. Vous avez su le faire avec efficacité, sobriété, évitant toujours les coups médiatiques et ceci dans le respect de chacun. Ces années ont été marquées par ce fait majeur qu'est l'intercommunalité et dans ce domaine, votre expérience, votre sens de l'écoute ont été des facteurs déterminants pour vaincre les craintes des maires des petites communes périphériques. Vous resterez celui qui a porté sur les fonds baptismaux la Communauté d'Agglomération du Grand Besançon. Nous avons certes connu des moments difficiles, la disparition dans l'avant-dernier mandat de Jean BOICHARD dont la rigueur et la compétence étaient appréciées de tous. Nous avons connu la mort tragique de notre ami Claude HINTZY et dernièrement le terrible et incroyable accident de Gérard BOICHON. Au-delà de ces coups durs, quelles que soient nos légitimes divergences politiques, nous aurons travaillé avec vous au service de nos concitoyens. Vos quatre mandats ont permis à cette capitale d'accéder au troisième millénaire dans de bonnes conditions, fidèle à cette formule de Jean MINJOZ, «la Mairie c'est la maison des Bisontins».

Pour conclure, nous avons eu Monsieur le Maire un grand plaisir à travailler avec vous. Nous garderons de vous le souvenir d'un homme simple et honnête qui aura contribué à revaloriser aux yeux de nos concitoyens l'image de l'homme politique (applaudissements).

M. LE MAIRE : Merci Monsieur le doyen de tous ces compliments, je ne sais pas si je les mérite tous. Je voudrais à mon tour vous dire que j'ai toujours trouvé du plaisir à diriger cette assemblée depuis 24 ans et même depuis 6 ans plus particulièrement car j'ai eu l'impression, ce n'est qu'une impression, que votre assemblée était plus consensuelle que les précédentes. Peut-être que j'ai la mémoire un peu courte mais en tout cas je voudrais tous vous remercier d'avoir contribué à gérer cette ville de la meilleure façon qui soit. 6 ans de travail en commun, majorité, opposition, je crois que ça compte pour chacun d'entre nous. J'ai d'ailleurs noté que nous avons eu l'occasion de nous retrouver autour de cette table 58 fois au cours de ce mandat pour étudier 3 300 dossiers plus ou moins importants. Donc la tâche était lourde mais nous l'avons fait, ça représente à peu près une moyenne de 60 dossiers chaque fois que nous nous retrouvions ici, parfois davantage, aujourd'hui à peine un peu moins. Je crois qu'il y a eu beaucoup de positif, rarement de conflit. J'ai haussé le ton peut-être quelquefois et je m'en excuse notamment auprès de M. BONNET parce qu'il me titillait à tout instant pour avoir le plaisir que je lui réponde de la même façon. Mais en tout cas, je crois que c'est passé quand même facilement.

Alors c'est vrai, c'est avec un petit pincement au coeur qu'on dirige une assemblée pour la dernière fois mais je vais laisser une ville, nous allons laisser une ville, enfin les collègues qui comme moi ne se représenteront pas, dans de bonnes conditions avec des dossiers qui sont déjà bien engagés, qui seront poursuivis, donc on va laisser à une autre génération que la mienne le soin de poursuivre la gestion de cette Ville de Besançon dans le même esprit. En conclusion, il y a du pain sur la planche comme on le disait tout à l'heure.

Je voudrais vous remercier de votre confiance et surtout de cette confiance qui s'est manifestée quand il a fallu effectivement monter la Communauté d'Agglomération et ceux qui resteront ici vont avoir un travail important, très sérieux à mener car il y aura la Ville à administrer et la Communauté d'Agglomération à guider dans ses premiers pas avec de très gros dossiers, les transports en commun, l'économie et tout le reste. Je souhaite donc bon courage à ceux qui vont s'atteler à la Communauté d'Agglomération dans le prochain mandat. Donc comme je le disais au départ, je suis très content de vous avoir connus et de vous avoir estimés pour tout ce que nous avons fait ensemble. Chacun a son style, le prochain maire ne sera pas du style SCHWINT, il sera d'un autre style comme succédant à Jean MINJOZ, je n'étais pas un Jean MINJOZ bis. Je crois que chacun le fait avec sa façon d'être, sa façon de gérer, sa

façon de diriger et vous allez voir par la suite que tout peut se faire lorsqu'on renouvelle une équipe car cette équipe c'est vrai sera renouvelée. Je ne vais pas faire lever le doigt à ceux qui ne seront pas là dans la prochaine assemblée mais il y en aura quand même beaucoup.

Pour terminer, je voudrais vous signaler qu'il nous manque des présidents parce qu'on va voter les 11 et 18 mars mais on n'a encore pas tous les présidents, d'autant plus qu'il y a des cantonales aussi. Je vous signale qu'il nous manque encore deux présidents de bureau de vote pour les municipales et neuf pour les cantonales. Je fais appel à ceux qui se trouveraient disponibles et qui n'ont pas encore répondu ; faites un dernier effort pour que les élus soient encore présents les 11 et 18 mars comme je le serai moi aussi le 11, le 18 et même encore le 23 parce que je ne m'enlève pas de mon fauteuil aujourd'hui, j'y reviendrai le 23 mars à 18 heures avec des têtes nouvelles pour passer le relais et j'espère que tout se passera dans les meilleures conditions. Encore merci de votre confiance et nous allons nous retrouver autour d'un pot de l'amitié. J'ai voulu associer, bien entendu, à ce repas de tout à l'heure l'ensemble du personnel qui, pendant 58 séances est venu là et je pense que c'était même plus difficile pour le personnel d'être là, attentif, que pour les élus car ils sont dans le coup pour une question ou pour une autre, mais vous, vous deviez l'être sur l'ensemble des questions qui se posaient lors de ces ordres du jour.